

# LIBERACION

ORGANO DE LA UJC

JULIO de 1983

AÑO DE LA AMNISTIA

N\$ 10.-

¡ TODOS A "18" !

¡ POR  
DEMOCRACIA!



¡ CON  
SOLUCIONES!



## DIEZ AÑOS SIN BALANCE OFICIAL

El pasado 27 de junio se cumplieron diez años de dictadura en el Uruguay. Durante muchos años la fecha fue propicia para que distintos agentes del fascismo intentaran justificar sus desmanes represivos o vender el espejito del "despegue para el año próximo".

Este año sin embargo, ninguna de las figuras del régimen ha sido capaz de hacer un balance de lo actuado, pues la lucha del Pueblo ha desnudado su esencia entreguista, y esto es tan así que hoy los únicos que pueden hacer un balance positivo son los banqueros del imperialismo que han visto incrementadas sus ganancias gracias a la "seguridad para el despojo" que los fascistas les han brindado.

## ¿PORQUE SE REPRIME A LA UJC?

En un marco de movilidad de masas en permanente ascenso, la dictadura desató una feroz represión contra la UJC durante todo el mes de junio.

Se pretendió con ello inmovilizar la lucha popular, a la vez que atomizar el combate de decenas de miles de jóvenes. Se pre-

tendió amedrentarnos y hacernos bajar de nuestros principios de lucha sin tregua a la tiranía. Sin embargo este nuevo golpe no quedó impune. Las más variadas instituciones y organizaciones democráticas y populares, tanto nacionales como internacionales, hicieron oír sus voces de protesta y denuncia, así como la exigencia de libertad para todos los patriotas presos.

Se golpeó a la UJC porque sus fuerzas han estado, están y estarán al servicio de la unidad de toda la juventud uruguaya en su lucha por la democracia y las transformaciones.

#### BALANCE DEL PUEBLO: CON SECUENCIA EN LA RESISTENCIA

El golpe represivo a la UJC se dio en el marco de un renovado clima de cercenamiento de las libertades, con clausuras de prensa "sugerencias" para que los periodistas no den a conocer la realidad, procesamiento de personalidades, prohibiciones de actos públicos de obreros y estudiantes, y todo tipo de arbitrariedades.

Sin embargo en medio de ese clima represivo y de pretendido

amedrentamiento, miles de personas salieron el 27 de junio a manifestar su repudio al fascismo y a exigir la libertad de todos los presos políticos y sindicales.

El combate sin tregua ni pausas a la dictadura, que ha desarrollado nuestro Pueblo, fue inaugurado con la heroica Huelga Gral. de 1973.

El Pueblo y los trabajadores hemos sido consecuentes con el compromiso asumido al levantar la Huelga Gral. donde dijimos que la misma había abierto una grieta entre la dictadura y el Pueblo.

Hoy cuando esa grieta es una profunda zanja infranqueable, cuando se vislumbra la victoria, esta magnífica jornada del 27, remarca la continuidad histórica de una resistencia asumida como compromiso y sellada con sangre, sudor y sacrificio.

### ¿QUIEN PUEDE ESPERAR HASTA 1985?

Hemos dicho en varias oportunidades que la situación actual no puede esperar un sólo día más.

¿Cómo harán los trabajadores para sobrevivir con salarios de hambre hasta el 85? ¿Cómo se mantendrán hasta entonces, los desocupados y los pasivos? ¿Cuántos

campos más **habrán** de ser ejecutados por los Bancos y comprados por capitales extranjeros? ¿Cuántas industrias más cerrarán sus puertas? ¿Cuántos oficiales **que**rrán seguir manchando el uniforme **artiguista** con sangre de patriotas, para regocijo del **imperialismo yanqui**? ¿Cuántos hombres de las FFAA están dispuestos a seguir siendo odiados por su Pueblo por haberse convertido en oficiales de un ejército de ocupación? ¿Deberán los presos políticos y sindicales seguir soportando por más tiempo torturas y malos tratos? ¿Hasta cuándo deberá el Gral. Seregai permanecer en las mazmorras del régimen? ¿Puede nuestro Pueblo sobrellevar hasta el 85 el drama de la Vivienda, la Salud y la Educación? ¿Hasta cuándo se piensa mantener las proscripciones de los auténticos líderes políticos? ¿Hasta cuándo se mantendrá la proscripción de partidos y organizaciones populares?

Todas las fuerzas democráticas coincidimos en que esto no puede seguir. Todos coincidimos en que **HAY QUE CAMBIAR YA.**

**ACORTAR LOS PLAZOS IMPONIENDO UNA DEMOCRACIA CON SOLUCIONES.**

La actitud inflexible -por su debilidad y aislamiento- de las FFAA, ha llevado al corte del instrumento que ellas se daban para negociar la permanencia en la Constitución de los elementos ya rechazados por el Pueblo.

Hoy es tangible que para reconquistar las libertades y volver al estado de derecho, es suficiente con respetar la Constitución del 67, como ya lo ha dicho el Frente Amplio.

Pero también está claro que el ejercicio de la democracia, será verdaderamente real si se atacan las causas de la actual situación económica.

Sólo un cambio radical de la actual política económica podrá rescatar a todos los sectores sociales de la situación de miseria en la que hoy se encuentran.

### EN MARCHA LA GRAN UNIDAD NACIONAL.

Hoy han madurado las condiciones para alcanzar la gran unidad nacional necesaria para la reconquista de la democracia y la imposición de las reales soluciones de estructura.

Pero esa unidad deberá estar

sustentada en el desenvolvimiento dialéctico en amplitud y profundidad.

Amplitud, que implica un REAL DIALOGO NACIONAL con participación de TODOS los Partidos Políticos y TODAS las fuerzas sociales para encontrar sus puntos de convergencia.

Profundidad necesaria, que nos impone una elevación del nivel organizativo de las organizaciones populares -tanto legales como ilegales- para asegurar que los trabajadores, junto a los campesinos, los estudiantes, los pequeños y medianos productores, las fuerzas de la cultura y la intelectualidad, jueguen el papel hegemónico que la historia y sus propias luchas les han asignado.

Solamente la multitudinaria movilización organizada, decidiendo los acontecimientos, nos asegurará la caída de la dictadura y el tránsito a la democracia que el Pueblo anhela y exige.

LIBERTAD PARA

JORGE MAZZAROVICH!!

## VIVA NICARAGUA LIBRE !

El 19 de julio se cumple el 4º aniversario de la entrada a Managua de las columnas sandinistas para terror del imperialismo y las oligarquías criollas y para alegría y esperanza de todos los Pueblos del continente.

La Revolución Nicaragüense demuestra que por muy sólidas y sangrientas que parezcan las tiranías, su derrota depende cada vez más de la decisión de los Pueblos de combatir las por todos los medios y que el arma principal de la victoria es la unidad y la convergencia de todos los adversarios, unidad capaz de desplegar en amplitud y profundidad la incommensurable energía del gigante popular.

Hoy cuando la agresión imperialista pretende apagar la guía luminosa que destella desde Nicaragua, los jóvenes comunistas recordando la solidaridad de nuestro Partido con la lucha de Augusto C. Sandino en 1932, la muerte de Héctor Altosor en 1979 abonando la liberación, reafirmamos una vez más nuestro compromiso de solidaridad permanente con el heroico Pueblo nicaragüense.